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２月議会一般質問で、図書館サービ

スについて質問した。以下は概要。

黒須 図書館の現在の低い利用状況

をどのよ うに考えているか。市民一

人あたりの年間平均貸出数は、本市

が約４冊、浦安市が14冊、 10年間だ

と 、本市は40冊 、浦安市だ と 140

冊。そ ういう差に広がっていく 。 こ

の現状は大変憂うべき知的教育の危

機ではないか。

生涯学習課長 図書館の役割は、知

的教育の観点からも重要である と考

えています。図書室機能の整備 ・充

実を図るなど 、利便性の向上に努め

ていきたい。

黒須 本市の新聞購読は、千葉日報

が９部、読売が３部、朝日、毎日、

産経、日経が ２部 、東京新聞はゼ

ロ 。偏っていないのか。せめて大網

図書室には、主要新聞は全て置くの

が中央図書館と しての役割ではない

か。

生涯学習課長 限られた予算の中

で、全ての新聞を用意するこ とは困

難である と考えています。どのく ら

いの方が東京新聞等を望んでいるの

か、現在実施している新聞購読に関

するアンケート結果をも とに、購入

する新聞について、決定していきた

いと考えています。

黒須 大型本の個人への貸し出し

は 、 なぜできないのか 。高価であ

り 、傷みを考慮する と 、貸し出しは

困難という こ とだが、本末転倒だ。

正し く使われて傷むのなら 、本望で

はないのか。読み聞かせに限定して

も 、個人への貸し出しは困難なの

か。

生涯学習課長 読み聞かせに限定し

ての貸し出しについては、今後、検

討していきます。

黒須 貸し出しのインターネッ ト予

約確定を 、なぜ当日できないのか。

図書館の空間の狭さをカバーするた

めに、 インターネッ ト を活用した取

り組みがいろいろと考えられるが、

予約確定すらできないというのはど

んな理由か。

生涯学習課長 課題等も検証した上

で、検討していきます。

黒須 １回の貸出冊数を ６冊よ り増

やすこ とは、なぜできないのか。東

金市、茂原市は10冊、山武市は無制

限。近隣図書館と比べて基本的なサ

ービスが遅れているのに、ど うやっ

て空間の狭さをカバーしてサービス

の向上を図るのか全く疑問だ。

生涯学習課長 現在の６冊から 、予

約が可能である10冊にするこ とを検

討しています。図書室協議会におき

まして、意見を伺った上で、実施に

ついて検討していきたい。

黒須 閉館時間が午後 ５時というの

は早すぎはしないか。

生涯学習課長 近隣図書館などを参

考に、閉室時刻を延長する方法につ

いて、検討していきたいと考えてい

ます。

黒須 中央図書館機能を持っている

大網図書室に関しては、夏冬関係な

く 、せめて ６時まで開館する とか、

または近隣図書館にあるよ うに ７時

までにする とか、そ ういう必要があ

る と考える 。

冒頭言ったとおり大網白里市では

市民一人あたり年４冊、浦安市では

14冊、デンマークでは19冊。 これは

国民一人あたりの平均です。当然、

知力が変わってく る 。ぜひ図書館の

話は、現状からではなくて、 こ う し

たいという目標を持ち 、実現に向け

て邁進していただきたい。

新聞による と 、 「千葉県が発注した

東日本大震災の復旧工事などで談合

を繰り返したと して公正取引委員会

が独占禁止法違反で山武地域の建設

業者二十数社に対し課徴金納付を命

じる方針を固めた問題で、同地域の

５首長が９日、県庁を訪れ、関係業

者に対する行政処分を軽減するよ う

求める要望書を高橋渡副知事に手渡

した。 」 という 。びっ く り仰天であ

る 。談合企業に対して公正取引委員

会が排除命令を出す前に、談合企業

の処分軽減をして くれと千葉県に申

し入れたのだ。税金を食い物にして

いる談合企業におべっかして、真面

目にやっている建設業者はこれでは

たまらない。

千葉県 ・大網白里市議会議員 （会派 ：市民の会 黒須/宮間/一色 ）

図書館サービスの向上で、
市民の知的学習の支援を！

談合に甘い首長たち


